

CAPITULO IV CONCLUSIONES

La ciudad futura, la evolución de la ciudades y la proyección de nuevas deben plantear herramientas de protección y eficiencia del suelo. Es parte fundamental del futuro el pensar en sistemas sostenibles para el manejo de desechos, sistemas de movilidad que brinden alternativas y sean menos agresivas con el medio ambiente; el control y protección de las áreas verdes y parques restantes de la ciudad, sistemas alternos de producción de energías. La sociedad y su integración con la ciudad debe ser siempre parte de todo plan de crecimiento o reestructuración; se debe crear planes que protejan la cultura y la identidad.

La historia, la memoria, el barrio son las piezas estructurantes de la ciudad, se convierten en el hilo conector de una ciudad fragmentada. El incentivo de la unión barrial, de la conservación de las tradiciones, festividades, comidas, procesiones y demás es parte de una ciudad futura respetuosa, llena de memoria, donde el paso del tiempo este presente en cada una de sus rincones. Donde la evolución y el paso de las generaciones evidencien el Quito patrimonial.

El centro histórico de Quito es el ejemplo más claro de la historia aún viva en el presente, su conservación y rehabilitación es imprescindible. Al igual que los nuevos barrios que van naciendo y que nacerán que tengan características particulares dignas de ser conservadas y protegidas. Dentro de este Quito patrimonial y sus barrios está Guápulo; que inconfundible por su topografía, vista, naturaleza, arquitectura y misterio representa parte de la riqueza de la ciudad.

Al caminar por sus calles y veredas es imposible no notar la existencia de viviendas, espacios públicos y equipamientos se encuentran en mal estado, creando diferentes tipos de riesgos para sus habitantes. El crecimiento desmedido y sin control municipal se ve reflejado en edificaciones que no respetan ningún tipo de normativa de seguridad, muchas de estas edificaciones muestran contradicciones frente a la imagen urbana o no conservan ningún tipo de respeto por la proporción urbana.

El espacio público, la conservación de las áreas verdes y zonas de protección se ven cada vez más deteriorados. En el caso de los espacios públicos la falta de mantenimiento y la inexistencia de la infraestructura necesaria han causado el abandono o uso muy poco frecuente de estos.

Parte de los muros de tierra de su arquitectura colonial, de la arquitectura vernácula se encuentran ahora en ruinas, invadidos por la vegetación, o ya solo quedan vestigios a causa de la erosión y degradación del tiempo .La arquitectura de este tipo que aún permanece viva se encuentra en deterioro, y no existen planes de salvamento o rehabilitación. Son muy pocas las edificaciones que han recibido algún tipo de intervención, y por lo general de la que han sido intervenidas se encuentran en los alrededores de la iglesia.

En Guápulo se encuentra desde platos típicos del barrio hasta disfraces, juegos pirotécnicos, bailes e historias. Todo esto conjugado en un pequeño espacio geográfico que ha hecho que el barrio crezca de una forma muy arraigada a su tierra. El amor por su identidad y su cultura es lo que mantiene todavía viva a las diferentes tradiciones del barrio.

Actualmente los equipamientos barriales son insuficientes y se encuentran en mal estado, los equipamientos de educación no cuentan con los instrumentos necesarios para la enseñanza y sus instalaciones no tienen la capacidad de albergar la enseñanza secundaria. No existen guarderías infantiles o un centro de salud lo cual crea dificultades en la movilidad o simplemente muchos niños ya no acuden a estos.

Cuando se recorre por cualquiera de las calles y pasajes es evidente notar un deterioro de la imagen urbana, y es claro la agresión a esta que se da por el exceso de cableado, la basura, los rótulos o el mal estado de las edificaciones. Lo cual debe ser tratado en búsqueda de un espacio e imagen urbana más armoniosa que forme parte de un plan de rehabilitación que conjugue la naturaleza, el paisaje y su arquitectura.



Fotografía: Crédito propio
1 Ejemplo de edificaciones improvisadas y que no brindan la seguridad y necesidades básicas para sus habitantes.